

« Jamais assez ! »

Le syndrome de l'ingratitude, de son tout début jusqu'à sa fin

www.EgliseBibliqueBaptisteMatoury.fr



I. Satan – le premier ingrat.

Ezek 28:12-15

12 Fils de l'homme, Prononce une plainte sur le roi de Tyr ! Tu lui diras: Ainsi parle le Seigneur, l'Eternel : Tu mettais le sceau à la perfection, Tu étais plein de sagesse, parfait en beauté.

13 Tu étais en Eden, le jardin de Dieu ; Tu étais couvert de toute espèce de pierres précieuses, De sardoine, de topaze, de diamant, De chrysolithe, d'onyx, de jaspe, De saphir, d'escarboucle, d'émeraude, et d'or ; Tes tambourins et tes flûtes étaient à ton service, Préparés pour le jour où tu fus créé.

14 Tu étais un chérubin protecteur, aux ailes déployées ; Je t'avais placé et tu étais sur la sainte montagne de Dieu ; Tu marchais au milieu des pierres étincelantes.

15 Tu as été intègre dans tes voies, Depuis le jour où tu fus créé Jusqu'à celui où l'iniquité a été trouvée chez toi.

Dans ce passage d'Ezékiel, le roi de Tyr est la personnification de Satan, le diable, que Dieu avait créé parfait en beauté, plein de sagesse. Satan était un ange, mais pas des n'importe lesquels. Il était un chérubin protecteur, placé sur la sainte montagne de Dieu.

Dieu a créé Satan parfait, intègre, mais à un point donné, Il lui a permis qu'il ait un choix de Lui rester fidèle ou non. Satan a pris ce choix pour devenir le premier... ingrat.

Esaïe 14:12-14

12 Te voilà tombé du ciel, Astre brillant, fils de l'aurore ! Tu es abattu à terre, Toi, le vainqueur des nations !

13 Tu disais en ton cœur : Je monterai au ciel, J'élèverai mon trône au-dessus des étoiles de Dieu ; Je m'assiérai sur la montagne de l'assemblée, A l'extrémité du septentrion ;
14 Je monterai sur le sommet des nues, Je serai semblable au Très-Haut.

« PAS ASSEZ! Ça m'en prend plus! »

Au lieu d'être reconnaissant d'avoir été créé un des plus grands anges, d'avoir une belle existence, et d'être une très belle créature, avec même des instruments incorporés (Ezek. 28:13, ci haut), et d'avoir l'opportunité d'être sur la sainte montagne de Dieu et de pointer à Son merveilleux Créateur et Lui offrir toute la louange dont Il était digne, et bien, Satan se dit que tout ça ce n'était pas assez... Il lui en fallait plus.

Il lui fallait d'être *au-dessus* de tous les autres anges (appelés « étoiles de Dieu ») – quel orgueil, quel égo-centrisme!

Il lui fallait monter sur le sommet des nues et être l'égal de Dieu (puisque'il ne peut y avoir de plus haut que Dieu, Dieu étant infini, éternel, tout-puissant, etc).

Mais tout ça c'était faux, c'était une illusion terrible, impossible. La créature ne peut devenir éternel et infini. C'était donc bien une illusion terrible, impossible, et... destructeur. Car par son mensonge à lui-même, il est aussi devenu meurtrier, s'étant non seulement coupé lui-même de Dieu, par qui il tirait l'existence, mais voulant aussi couper le plus possible de Dieu; il a attiré un tiers des anges à sa suite (Apoc. 12:4), puis il a cherché à séduire l'humain pour qu'il soit coupé de Dieu aussi (Gen. 3).

Jean 8:44

« Vous avez pour père le diable, et vous voulez accomplir les désirs de votre père. Il a été meurtrier dès le commencement, et il ne se tient pas dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. Lorsqu'il profère le mensonge, il parle de son propre fonds ; car il est menteur et le père du mensonge. »

II. Le problème s'étend aux hommes.

Dans Genèse 3, plutôt que d'être reconnaissant pour toute l'abondance que Dieu lui avait donnée, l'homme a désobéi à Dieu et a mangé du fruit interdit. Sa femme Eve s'était laissée séduire à croire que ce fruit était précieux pour ouvrir l'intelligence et devenir comme Dieu. Satan lui a vendu le même égo-centrisme mensonger et destructeur qu'il avait développé dans son cœur.

2 Tim. 3:2-5

« Car les hommes seront égoïstes, amis de l'argent, fanfarons, hautains, blasphémateurs, rebelles à leurs parents, **ingrats**, irréguliers,
3 insensibles, déloyaux, calomniateurs, intempérants, cruels, ennemis des gens de bien,
4 traîtres, emportés, enflés d'orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu,
5 ayant l'apparence de la piété, mais reniant ce qui en fait la force. »

Bien souvent, que dit-on ou que pense-t-on quand on se fait donner quelque chose?

« c'est... tout? »

ou « Vous ne pourriez pas *aussi* me donner telle et telle chose... »

Quand on donne un bonbon aux enfants, c'est typique qu'ils essaient d'en prendre un deuxième en cachette...

On a tous, depuis la chute d'Adam dans le péché, cette tendance naturelle à l'égo-centrisme, à l'ingratitude, et à penser:

« **PAS ASSEZ! Ça m'en prend plus!** »

L'ingratitude découle de l'égo-centrisme. C'est pourquoi, ce n'est pas surprenant de retrouver l'égoïsme ou l'égo-centrisme en tout premier dans la liste donnée dans 2 Timothée 3:2-5 « *Car les hommes seront égoïstes* » (littéralement, auto-aimant, qui s'aime lui-même..).

Tirer profit de quelqu'un...

« *Donnez-nous une place dans vos cœurs ! Nous n'avons fait tort à personne, nous n'avons ruiné personne, nous n'avons **tiré du profit de personne.*** » (2 Cor. 7:2)

Ce qui découle de l'égoïsme et de l'ingratitude, ce sont **les murmures**.

Et les murmures sont dérivées d'un sentiment que « **ça m'est dû** », « **tout m'est dû...** »

Les enfants d'Israël, pour ce qui est de la génération qui a été délivrée de l'esclavage d'Égypte, étaient caractérisés par les murmures, l'ingratitude, le manque de foi en Celui qui leur avait fait tant de bien. Fois après fois, ils ont murmuré.

Exode 15:23-24

« *Ils arrivèrent à Mara ; mais ils ne purent pas boire l'eau de Mara parce qu'elle était amère. C'est pourquoi ce lieu fut appelé Mara. Le peuple **murmura** contre Moïse, en disant : *Que boirons-nous ?* »*

Exode 16:2-3

« *Et toute l'assemblée des enfants d'Israël **murmura** dans le désert contre Moïse et Aaron. Les enfants d'Israël leur dirent : *Que ne sommes-nous morts par la main de l'Éternel dans le pays d'Égypte, quand nous étions assis près des pots de viande, quand nous mangions du pain à satiété ? car vous nous avez menés dans ce désert pour faire mourir de faim toute cette multitude.* »*

Exode 17:3;

« *Le peuple était là, pressé par la soif, et **murmurait** contre Moïse. Il disait : *Pourquoi nous as-tu fait monter hors d'Égypte, pour me faire mourir de soif avec mes enfants et mes troupeaux ?* »*

Tout leur était dû : une vie sans difficulté, sans jamais devoir attendre sur la provision de Dieu.

Leur égo-centrisme tordait leur mémoire et leur façon de voir les choses. Ils se rappellent (faussement) d'avoir été si bien en Egypte... Au lieu de se rappeler correctement comment ils étaient si mal en point dans l'esclavage, et comment Dieu a pourvu merveilleusement à leur délivrance, et que Dieu avait démontré qu'Il pouvait prendre soin d'eux, comme Il l'a fait fois après fois, patiemment. C'est pourquoi, comme nous le rapporte Nombres 14, à la porte du pays promis, à Kadesh-Barnéa, quand le peuple murmura encore contre Dieu qu'il y avait des géants dans le pays, Dieu a dit que c'était assez, que cette génération ne rentrerait pas dans le pays promis, car elle refusait fois après fois de faire confiance en Dieu, d'être reconnaissante pour toutes les occasions du passé où Dieu avait merveilleusement pris soin d'eux. Ils ont péri dans leur ingratitude et leur incrédulité dans le désert, et ce sont leurs enfants qui sont rentrés dans le pays promis, 40 ans plus tard, sous Josué.

L'égo-centrisme et l'ingratitude sont aussi le caractère des faux-prophètes comme nous le dit Jude 16.

« Ce sont des gens qui murmurent, qui se plaignent de leur sort, qui marchent selon leurs convoitises, qui ont à la bouche des paroles hautaines, qui admirent les personnes par motif d'intérêt. »

Romains 1:20-23

« En effet, les perfections invisibles de Dieu, sa puissance éternelle et sa divinité, se voient comme à l'œil, depuis la création du monde, quand on les considère dans ses ouvrages. Ils sont donc inexcusables,

*21 puisque ayant connu Dieu, **ils ne l'ont point glorifié comme Dieu, et ne lui ont point rendu grâces** ; mais ils se sont égarés dans leurs pensées, et leur cœur sans intelligence a été plongé dans les ténèbres.*

22 Se vantant d'être sages, ils sont devenus fous ;

23 et ils ont changé la gloire du Dieu incorruptible en images représentant l'homme corruptible, des oiseaux, des quadrupèdes, et des reptiles.»

Dans Luc 17:12-19, il nous est décrit dix (10) lépreux que le Seigneur Jésus a gracieusement guéris. Mais seulement un (1) est revenu pour le remercier et le glorifier. Les neuf (9) autres étaient ingrats, comme si c'était normal qu'ils aient été guéris, tout leur était dû. Et maintenant qu'ils étaient guéris, il fallait qu'ils profitent de la vie, et qu'ils aillent faire ce qu'ils voulaient. Mais l'étranger, le samaritain, qui est revenu à Christ pour le glorifier a aussi démontré sa foi en Lui, pour bien plus que juste une guérison momentanée, mais en tant que le Rédempteur promis, le Messie, Celui qui pouvait lui donner le salut de son âme. C'est pourquoi le Seigneur Jésus lui dit aussi: « va, ta foi t'a sauvé ».

« 12 Comme il entra dans un village, dix lépreux vinrent à sa rencontre. Se tenant à distance, ils élevèrent la voix, et dirent :

13 Jésus, maître, aie pitié de nous !

14 Dès qu'il les eut vus, il leur dit : Allez vous montrer aux sacrificateurs. Et, pendant qu'ils y allaient, il arriva qu'ils furent guéris.

15 L'un d'eux, se voyant guéri, revint sur ses pas, glorifiant Dieu à haute voix.

16 Il tomba sur sa face aux pieds de Jésus, et lui rendit grâces. C'était un Samaritain.

17 Jésus, prenant la parole, dit: Les dix n'ont-ils pas été guéris ? Et les neuf autres, où

sont-ils ?

18 Ne s'est-il trouvé que cet étranger pour revenir et donner gloire à Dieu ?

19 Puis il lui dit : Lève-toi, va ; ta foi t'a sauvé. »

Quand on se convertit au Seigneur Jésus-Christ, il veut qu'on démontre la gratitude et une bonne attitude, en tout temps. Il n'y a jamais lieu à murmurer pour celui qui est racheté de ses péchés.

Philippiens 2:14-16a

« Faites toutes choses sans murmures ni hésitations, afin que vous soyez irréprochables et purs, des enfants de Dieu irrépréhensibles au milieu d'une génération perverse et corrompue, parmi laquelle vous brillez comme des flambeaux dans le monde, portant la parole de vie »

Il n'y a jamais lieu à murmurer en tant qu'enfant de Dieu, car une fois qu'on est réconcilié à Dieu par le Seigneur et Sauveur Jésus-Christ, on est sûr dans Son amour (Rom. 8:35), et on a Son Esprit Saint (Eph. 1:13-14), et Dieu est toujours bon, et sage, et tout-puissant. Il promet que **« Tout concourt au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés à son dessein »** (Romains 8:29); alors, dans les pires des circonstances, même là, il n'y a pas lieu de murmurer, car Dieu a un but et fera tourner les choses pour notre bien. Il faut donc grandir dans notre foi et notre obéissance, et demander pardon quand on chute sur ce point et qu'on se trouve à avoir murmuré.

III. Le remède à l'ingratitude

Hébreux 13:5

« Ne vous livrez pas à l'amour de l'argent ; contentez-vous de ce que vous avez ; car Dieu lui-même a dit : Je ne te délaisserai point, et je ne t'abandonnerai point. »

Justement, c'est dans notre relation avec notre Créateur, le Dieu vivant et vrai, le Dieu sage et tout-puissant, le Dieu juste et bon, qu'on a tout ce qu'il faut, et dans lequel nous pouvons trouver notre sécurité et le vrai contentement.

Il n'y a rien d'égoïste en Dieu. Il nous apprendra, quand on est réconcilié avec Lui, non seulement à avoir de la gratitude, mais plus que ça, qu' **« Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir »** (Actes 20:35).

En attendant, **« Dieu est bon pour les ingrats et les méchants... »** (Luc 6:35). Il pourvoit patiemment non seulement pour un temps à la continuation de la vie sur cette terre, mais bien plus, Il désire les sauver du jugement éternel.

Ce jugement éternel, c'est le lac de feu, ce **« feu éternel qui avait été préparé pour le diable »**, Satan, le premier ingrat, le père du mensonge, le meurtrier, ... **« et pour ses anges »**, ces démons qui l'ont suivi dans son méchant égo-centrisme (Mat. 25:41).

La fin du non-contentement est soit le lac de feu, soit la conversion à Christ.

Ami, on pourra toujours trouver pire que nous (notre orgueil nous aidera toujours avec ça), mais il faut se voir comme on est vraiment. Dieu voit notre égo-centrisme, notre tendance à l'ingratitude et aux murmures, notre tendance à chercher à profiter d'autrui, et penser « pas assez », toujours vouloir plus. On va rester comme ça sur le fond, soit jusqu'à notre conversion à Christ, soit jusqu'au jugement éternel.

Si vous n'êtes pas encore vraiment venu à Christ, d'un coeur repentant, venez à Lui aujourd'hui. Il vous montrera comment devenir comme Lui et vous transformera de l'intérieur.